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FECHA: Mayo 04 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Motociclistas: mal y de malas” 

 “Privatizará Pachuca la recolección de basura” 

 “Siete municipios obligados a crear policías de elite”  

 “Concesionarán servicio de limpia”  

 
“Recolección de basura, al IP”  

 
“Moreno Valle ¡Engaña a FCH!” 

 
“Aprueban concesionar el servicio de limpias” 

 “Sin proyecto 106 terrenos del gobierno” 

 “Descartan en La Reforma nuevo aumento a salarios”  

 
“Pactan Telcel y CFC disminuir tarifas”  

 
“Roban y venden 30% de gasolinas”  

I N S T I T U C I O N A L  

“No se generó información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Debate entre jóvenes debe formalizarse ante líderes: Mientras no exista propuesta de debate formal 

entre organismos juveniles, ante dirigentes estatales de partidos, no aceptaremos esta proposición, ya que Morena no es 

un organismo político, expuso el líder de Acción Juvenil, Jorge Lugo Godínez. El dirigente de la agrupación panista 
sostuvo que Acción Nacional (PAN) no huye al debate, siempre y cuando sea entre partidos políticos. Luego de que la 

agrupación Morena Jóvenes Estudiantes acudiera a los Comités Directivos Estatales del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) y PAN para formalizar la propuesta entre los organismos juveniles, a fin de exponer distintas posturas 

políticas para el sector, los albiazules descartaron dicha posibilidad. “Todo depende del Comité Directivo Estatal de 
nuestro partido, tiene que ser bajo organismos que integran a los partidos, más no asociaciones civiles como Morena”. 

Además, exhortó a instituciones de educación como la universidad autónoma a impulsar debates entre los estudiantes, ya 

que tienen la responsabilidad de abrir espacios de diálogo. Los temas a debatir eventualmente son educación, empleo, 
política económica, así como cultura y deporte; considera a los estudios de Radio y Televisión estatal, a fin de que la 

señal llegue a otros municipios. Por parte del PRI hasta el momento no hay una respuesta formal a esta invitación, no 
obstante el Frente Juvenil Revolucionario (FJR) y su dirigente, Antonio Lechuga, ya fueron notificados de esta actividad. 

(Gabriela Porter, página 04) 

Crónica-Ira Fayad a debate si IFE pone las reglas: Ante la posibilidad de un debate solicitado por sus adversarios 
políticos, Omar Fayad Meneses, aspirante a senador, detalló que él acudirá sólo en caso de que las autoridades 

electorales pongan las condiciones. “Lo que el IFE diga es lo que vamos a hacer, yo respeto las posturas de todos, pero 
la única que debe imperar es la de la ley”. Puntualizó que su único propósito durante la campaña es ganarse la voluntad 

de los ciudadanos y eso es lo que realmente lo mantiene ocupado. “Yo no los volteo a ver, yo hago mi campaña, voy 

calle por calle, casa por casa, creo que me he mantenido al margen de situaciones que no tengan que ver con el trabajo 
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que hago, porque eso me permite avanzar más rápido”. En materia del empleo, Omar Fayad especificó que el país llega 

con un rezago muy grande en esta materia, porque no hay ninguna reforma laboral”. (Gabriela Porter, página 21) 

Milenio-PAN propone a canal 3 de Hidalgo para transmitir debate: Luis Baños Gómez, candidato panista a 

diputado federal por el distrito VI, propuso a Radio y TV hidalguense que transmita el posible debate entre aspirantes a 
este cargo de elección. Quien buscara la alcaldía de Mineral de La Reforma hace un año, indicó que la propuesta será 

enviada al Instituto Federal Electoral (IFE) para que sea confrontada con la de otros institutos políticos y se realice la 

confrontación de ideas, que señaló "es un ejercicio que debe ser obligatorio".  El candidato de Acción Nacional por el 
distrito VI con cabecera en Pachuca, dijo que de llegar al Congreso de la Unión impulsará cambios en las leyes para que 

los tribunales tengas las herramientas jurídicas para obligar a las televisoras a transmitir debates en cadena nacional.  
(Misael Zavala, página 12) 

Criterio-Calderón sólo quiere librarse de sus culpas, asegura Fayad: La guerra contra el crimen organizado no 

fue medida en su justa dimensión por el gobierno de Felipe Calderón, y ahora ante las lamentables consecuencias que ha 
dejado en todo el país, pretende inculpar a entidades y municipios gobernados por el PRI, consideró Omar Fayad 

Meneses, candidato a senador. Dentro de su campaña de toque de puertas en la colonia Tulipanes, ya casi por la noche, 
el priísta aseguró que desde hace 12 años se desestimó la potencialidad contra el crimen que tenía la Policía Federal, de 

la cual le tocó ser el primer comisionado, "no supieron qué hacer porque nunca fueron convocados los especialistas para 

poner en marcha esa guerra", dijo. Fayad Meneses planteó que "sin querer llegar a un ejemplo tan simplista, es como si 
hubieran querido quitar un avispero con una escoba" y ello tuvo consecuencias graves. Fayad refutó que no sólo en los 

gobiernos priístas hay crimen, también en entidades gobernadas por el PAN, como Jalisco, "allí están tomadas las calles 
por la delincuencia organizada y nadie quiere reconocerlo", apuntó. Cuando se planteó la creación de la Policía Federal, 

tenía un alto grado de responsabilidad social, con un esquema de mando tan fuerte que permitía que las acciones 
pudieran tener un efecto blindado para evitar que pudieran ser interferidas. Ahora, en esta "guerra nadie sabe quiénes 

están al frente y de quién es la competencia en cada caso, lo que ha llevado a la confusión en los cuerpos policiacos". 

Por fortuna, dijo, ya se van, ya se les acabó el tiempo y no podrán más adelante hacer experimentos sin un sustento 
científico. (Jorge Martínez, página 08) 

Criterio-Renuencia de Mirna Hernández a debate es antidemocrática; Baños: Mirna Hernández Morales, 

candidata del PRI a diputada federal por Pachuca, está muy equivocada al afirmar que un debate sólo sirve para los 
candidatos que necesitan repuntar en sus campañas, afirmó su contrincante panista Luis Baños. Lamentablemente, dijo 

el panista, la priísta sigue apegada a la cultura del régimen de su partido antidemocrático, por lo que le hizo un llamado 
para que acceda por su propia voluntad a participar en un debate. Esto, luego de una conferencia de prensa en la cual 

presentó a José Alfredo Jiménez, líder de la sección 22 del Sindicato Nacional de Trabajadores del Seguro Social (SNTSS), 
como su suplente. Hace unas semanas, Hernández Morales aseveró que va arriba en las preferencias ciudadanas, por lo 

que se le hace innecesario un debate, declaraciones que lamentó Baños por la “prepotencia de la candidata”. En caso de 

ganar, el panista se comprometió a legislar desde la Cámara de Diputados para que los debates sean obligatorios. 
Asimismo, proyectará una ley que proteja y garantice el libre ejercicio del periodismo. (Antonio  Alcaraz, página 08) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Crónica-Mantiene equidad en cuanto a juicios: El Consejo Local del Instituto Federal Electoral (IFE) registró hasta 
el momento 15 quejas o juicios de inconformidad, la mayoría por supuesta colocación de propaganda institucional, así 

como intervención de funcionarios públicos en actos de campaña, informó el consejero presidente, José Luis Ashane 

Bulos. Sostuvo que las quejas interpuestas son del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Acción Nacional (PAN), de 
la Revolución Democrática (PRD) y Movimiento Ciudadano (MC), por diversas anomalías como propaganda, coacción del 

voto, así como la integración de supervisores y capacitadores electorales. Los Consejos Distritales Electorales de Hidalgo 
resolvieron diversos procedimientos especiales sancionadores del PRI, los cuales exigen al gobierno federal el retiro de 

propaganda. Las cuatro denuncias son en contra de las delegaciones de la Secretaría de Gobernación (Segob) y 

Desarrollo Social (Sedesol) por supuesta colocación de propaganda en los distritos de Huejutla, Ixmiquilpan, Actopan y 
Tulancingo. De igual forma, el Consejo Local del IFE declaró infundada la queja interpuesta por el PRI, respecto a la 

colocación de propaganda de la aspirante presidencial panista, Josefina Vázquez Mota, en una plaza comercial de 
Pachuca. Según el criterio de los consejeros, en ningún momento se violó la normativa electoral, pues las plazas 

comerciales no se consideran parte del equipamiento urbano, por ello el PAN no violó el Artículo 236 del Código Federal 
de Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe). El consejero presidente aclaró que hasta ahora todos los partidos 

políticos acataron los resolutivos de los órganos electorales. (Gabriela Porter, página 04) 
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Milenio-IFE-Hidalgo desecha impugnación del PRI contra Vázquez Mota: El PRI careció de pruebas 

contundentes para demostrar que el inmueble donde pendía una manta de la candidata presidencial panista, pertenecía a 

algún ente público o formaba parte del equipamiento urbano de Construplaza en Pachuca. El Consejo General del 
Instituto Federal Electoral (IFE) delegación Hidalgo desechó una impugnación emitida por el PRI en contra de la 

candidata a la presidencia de la República del PAN, Josefina Vázquez Mota, por supuesta colocación de propaganda en 
equipamiento urbano de la capital del estado.  Durante una sesión extraordinaria, los consejeros del órgano 

descentralizado resolvieron que los representantes legales del Partido Revolucionario Institucional (PRI) nunca aportó 

medios de pruebas alguna que acreditara que el inmueble donde pendía una manta de la candidata presidencial panista, 
pertenecía a algún ente público o formaba parte del equipamiento urbano de Construplaza en Pachuca.  “Al haber 

señalado el PRI que la propaganda del PAN se había colocado en equipamiento urbano, al PRI correspondía probar que el 
lugar en qué se colocó constituía como parte del equipamiento urbano”, detalla el resolutivo del IFE en la entidad.  Los 

consejeros calificaron la impugnación como un debate de derecho, en el que no se requiere pruebas, sin embargo el PRI 
no cumplió con la obligación de ofrecer pruebas en el primer escrito donde se promovió la denuncia del partido tricolor 

contra la candidata a presidente de la República de Acción Nacional.  “El PRI en ningún momento probó su acusación, 

por tanto existe una presunción de legalidad a favor de las acciones del PAN”, resolvieron los consejeros por lo que se 
votó de manera unánime el acuerdo.  Al respecto, el titular del Instituto Federal Electoral en Hidalgo, José Luis Ashane 

Bulos, declaró que se ratificó la decisión que se tomó en el sexto distrito con cabecera en Pachuca y que en su momento 
fue analizado por dicho consejo general.  De acuerdo con el árbitro electoral del estado, en poco más de un mes de 

campañas políticas federales, se han presentado 15 quejas de los partidos políticos ante el IFE, de este total, cuatro 

están en trámite.  Las acusaciones son variadas e interpuestas por PRD, PAN, PRI y Movimiento Ciudadano (antes 
Convergencia), principalmente por irregularidades en la colocación de propaganda, elecciones de capacitadotes o 

supervisores electorales, entre otras problemáticas.  Algunas de las denuncias van encaminadas a la utilización de 
supuesta propaganda del Gobierno Federal durante el periodo de campañas por supuesto favoritismo para candidatos de 

Acción Nacional (PAN), interpuestas por el Revolucionario Institucional (PRI). “La mayoría de las inconformidades refieren 
propaganda de tipo político-electoral, aunque los consejos distritales continúan con el análisis de expedientes”, indicó 

Ashane Bulos. “De las que tenemos conocimiento, la mayoría se interpusieron en los Distritos I, III, IV, V y VI, es un 

procedimiento sancionador que analizan los consejos distritales, con base en lo que considere el promovente de la 
denuncia se lleva a la siguiente instancia, que es el Consejo Local y si nuestro fallo no satisface a los demandantes, 

pueden acudir al Tribunal Electoral de la Federación”, agregó.  Las denuncias más sentidas del PAN es que notarios 
públicos de Hidalgo y funcionarios de la Comisión de Agua y Alcantarillado de Servicios Intermunicipales (Caasim) 

condicionan sus labores en apoyo de los candidatos priistas a diputados federales, senadores y presidente de la 

República, de cara a las elecciones del 1 de julio próximo. Mientras que el Revolucionario Institucional (PRI), ha mostrado 
pruebas donde se ve al delegado de la Secretaría de Economía federal en Hidalgo, Cornelio García Villanueva, haciendo 

proselitismo en horas laborales a favor de la presidenciable del PAN, Josefina Vázquez Mota. (Misael Zavala, página 
12) 

Criterio-Desecha IFE primer recurso del tricolor: Los consejeros del Instituto Federal Electoral (IFE) echaron por 

tierra la denuncia presentada por el PRI contra el PAN por la colocación de propaganda de su candidata presidencial 
Josefina Vázquez Mota. Hasta el momento son 15 los recursos de inconformidad que han presentado los distintos 

partidos políticos, informó el consejero presidente, José Luis Ashane Bulos, quien apuntó que al menos cuatro de ellas 
están en vías de ser resueltas. El funcionario electoral planteó que la mayoría de las presentadas, tanto en el Consejo 

local como en los comités distritales, fueron interpuestas por el Revolucionario Institucional. Ya dentro del orden del día 

en la sesión extraordinaria, los integrantes del Consejo local sustentaron que el hecho de haber colocado publicidad a 
favor de la candidata panista Vázquez Mota en el edificio comercial denominado Construplaza no representa un delito 

debido a que se trata de un inmueble privado. En su momento, el magistrado Mario Ernesto Pffeifer detalló que los 
espacios que son considerados como equipamiento urbano deben tener utilidad pública. Conforme al análisis, los 

abogados del PRI no probaron que el edificio fuera parte del equipamiento urbano, razón por la cual el IFE se vio en la 

necesidad de realizar la investigación. El consejero Pablo Vargas recordó que en estos casos, basta con la autorización de 
los propietarios para poder colocarla. (Jorge Martínez, página 09) 

Criterio-Difusión masiva del debate, garantiza IFE: El IFE garantizó que habrá una difusión masiva del debate 
presidencial, toda vez que los detalles para el evento están todos listos. Tras la sesión extraordinaria del Consejo general 

de anoche, en la que el IFE rechazó solicitar la transmisión en cadena nacional, los consejeros integrantes de la Comisión 

de Debates (Sergio García Ramírez, Marco Antonio Baños y Alfredo Figueroa) garantizaron que los mexicanos tendrán 
acceso al debate. “Hay una cobertura en toda la república, que cubre los hogares mexicanos; no será un debate al que 

no se tendrá acceso colectivo”, dijo Sergio García Ramírez, presidente de la Comisión. Los consejeros confiaron en que 
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no habrá contratiempos ni sorpresas el próximo domingo 6 de mayo cuando los cuatro candidatos celaebren el debate. 

Asimismo, los consejeros electorales señalaron que mantendrán comunicación con TV Azteca para establecer la 

“viabilidad” de que decidan transmitir el debate. Ayer, el IFE rechazó solicitar a la Secretaría de Gobernación la 
transmisión del debate presidencial en cadena nacional. Un total de 319 estaciones de radio permisionarias y 258 

televisoras en 27 entidades transmitirán el encuentro político. (redacción, página 19) 

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Rechaza La Reforma incremento a percepciones de funcionarios: Quedó descartado un incremento 

salarial para los funcionarios y trabajadores de la alcaldía de Mineral de la Reforma para este año, advirtió el síndico 

hacendario de la asamblea municipal, Alberto Monzalvo Vargas. El funcionario explicó que según las indicaciones del 
alcalde, Filiberto Hernández, atienden las recomendaciones planteadas por los diputados locales de no aplicar nuevos 

salarios en los gobiernos municipales. Durante 2012 mantendrán las mismas percepciones quincenales que dejó la 
anterior administración para los trabajadores. Al interior de la asamblea municipal no hay planteamientos de nuevos 

incrementos para los regidores y síndicos, por tanto se adhieren a la propuesta de los diputados. Monzalvo Vargas 
manifestó que son varias las necesidades en las comunidades, colonias y fraccionamientos que integran la demarcación, 

por lo cual será ahí donde apliquen los recursos públicos. Con relación a la verificación de los expedientes y documentos 

oficiales de la presidencia municipal, revisan de forma exhaustiva para cumplir con todas las normativas. A través de 
estas acciones pretenden evitar las observaciones a la cuenta pública por parte de la Auditoría Superior del Estado de 

Hidalgo (ASEH) y de la Contraloría estatal. Añadió que como síndico hacendario tiene una gran responsabilidad de cuidar 
y verificar que los recursos públicos sean usados de forma transparente. Para cumplir con estas normativas, el personal 

de las distintas áreas del ayuntamiento recibe cursos de capacitación y actualización por parte de la Contraloría, y de la 

ASEH. Sostuvo además que en los primeros cuatro meses de gestión se trabaja de forma coordinada al interior del 
ayuntamiento y con las autoridades del gobierno del estado con respecto a la presentación de documentos para solventar 

la cuenta pública. Durante este periodo presentaron los expedientes y documentos que forman parte de las actividades 
administrativas, programas, acciones y proyectos que conforman el primer año de gobierno. El munícipe consideró que 

es muy importante que la población conozca de forma transparente cómo se utilizan los recursos económicos que 
aportan a través de sus impuestos. Por ello, las autoridades municipales están obligadas a atender las recomendaciones 

que realicen las dependencias gubernamentales con relación a estos procedimientos de rendición de cuentas y 

transparencia. “El gobernador José Francisco Olvera es el primer interesado en que se transparenten los recursos 
públicos, por lo cual ahora las autoridades del ayuntamiento debemos seguir este ejemplo”. (Alberto Quintana, 

página 03) 

Criterio-Se pierden 400 mdp por negligencia: Fioac: Por negligencia de las autoridades estatales en el manejo de 
los recursos federales destinados al campo, Hidalgo perdió cerca de 400 millones de pesos correspondientes a los 

ejercicios fiscales 2011 y 2012, acusaron líderes campesinos del estado. Por falta de la aportación estatal de los llamados 
pari passus para estos subsidios, correspondientes al año fiscal 2011, se tuvieron que devolver 210 millones de pesos a la 

federación, expuso Francisco Chew Plasencia, líder de la Federación Independiente de Obreros Agrí-colas y Campesinos 

(Fioac) en la entidad. De igual forma, en lo que va de este año al menos 190 millones de pesos se han perdido, pues el 
gobierno estatal no ha entregado aportaciones en tiempo y forma. Lo anterior "pone otra vez en la lona a los productores 

hidalguenses", dijo Chew Plasencia, y el problema del campo se agrava ya que el estado no cuenta con programas 
propios y los corresponsables de este problema, los actuales diputados locales no etiquetaron recursos del presupuesto 

para el campo en Hidalgo. De manera "ingenua", indicó Chew, José Alberto Narváez, actual titular de la Secretaría de 
Desarrollo Agropecuario de Hidalgo, "intentó aportar el recurso (que no se aportó durante 2011) en enero de este año y 

finalmente acabaron quitando una sexta parte de los recursos del campo Ante esta crisis, Francisco Chew hizo un llamado 

urgente al gobernador Francisco Olvera para la pronta instalación del Consejo Estatal de Desarrollo Sustentable para 
atender esta emergencia en el campo y resolver las posibles afectaciones por las cuestiones climáticas. Estuvieron 

presentes Marco Rico, Alejandro Hernández, Erasto Tolentino y Carlos Ramírez. (Antonio Alcaraz, página 05) 

Criterio-Uso electoral de programa Oportunidades no es por los funcionarios de Sedesol: El delegado en 
Hidalgo de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), Octaviano Liceaga Zermeño, aseguró que hasta el momento 

ningún funcionario del programa Oportunidades ha sido acusado por usarlo o condicionarlo con fines electorales. 
Además, acusó que "las titulares del programa saben que en época de elecciones hay personas interesadas en usarlo 

para lograr un objetivo político, por lo que se les informa acerca de los diferentes medios de denuncia para que los usen, 
si es necesario". Liceaga Zermeño aseguró que "las estadísticas y el comportamiento de las denuncias en época de 

elecciones muestran que la manipulación política del programa no es realizada por el personal, sino por diversos actores 

locales que tratan de convocar o promover el voto a favor de algún candidato". Liceaga indicó que "el personal tiene 
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clara conciencia de las consecuencias de malversar las acciones del programa". (Emmanuel Rincón, página 09) 

El Independiente-Tiene Hidalgo reserva de 106 terrenos sin vocación: El gobierno de Hidalgo cuenta con 
reserva territorial de 106 terrenos distribuidos en los municipios de Zapotlán y Villa de Tezontepec, los lotes se 

encuentran baldíos y por el momento no hay un proyecto de construcción. De acuerdo al documento dado a conocer por 

la unidad de transparencia del Ejecutivo, la superficie total de los predios es de mil 459 hectáreas, y fueron adquiridos 
hace más de una década. Sobre este respecto, Alberto Meléndez Apodaca, secretario de Planeación estatal, dijo que 

esperan resultados del plan de reordenarniento territorial de la zona metropolitana de Pachuca para definir la vocación de 
dichas pro-piedades. "Como hemos comentado anteriormente está en marcha el plan de desarrollo de la zona 

metropolitana de Pachuca, el cual nos daría la proyección de crecimiento y qué proyectos se van a insertar." Este plan 

rector incluye la participación de nueve municipios y estará concluido entre junio o julio próximo. explicó en entrevista al 
concluir una reunión de gabinete en palacio de gobierno. La vocación y perspectivas de estos terrenos estarán 

determina-das por los resultados del documento, los cuales, a su vez, dictaminarán qué proyectos serán desarrollados 
para el crecimiento propio de los municipios, agregó. Aunque por otra parte el funcionario supuso que los 106 terrenos 

pudieran corresponder a los destinados al proyecto "Plataforma Hidalgo" (Platah) o "si no mal entiendo implican el pre-
dio para el aeropuerto". Precisó que la actual administración estatal ha mantenido cuidado para el cumplimento de la 

normatividad vigente a fin de que no haya invasión de terrenos y provocar un crecimiento desordenado en la zona sur 

del estado. "Yo no me atrevería a decir para qué podría utilizarse esta reserva territorial, esperaría mejor a los resultados 
porque de otra manera estaría especulando, yo preferiría que esperáramos", concluyó Meléndez Apodaca. En febrero 

pasado el gobernador Francisco Olvera anunció la adquisición de reserva territorial en Pachuca, Tizayuca, Tulancingo, 
Tula, Huejutla, Actopan e Ixmiquilpan, para entregarla a desarrolladores locales y construir 4 mil acciones de vivienda 

este año. (Gerardo Neria, página 03) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Criterio-Concesionarán la recolección de los desechos: El ayuntamiento de Pachuca aprobó por unanimidad de 
votos, de las diferentes fracciones políticas, la autorización para que se contrate o concesione el servicio de recolección 

de basura a la iniciativa privada en la capital hidalguense. De acuerdo con las autoridades municipales, con esta medida 
se busca generar un mejor ambiente físico y mental de los ciudadanos pachuqueños a través de la separación de los 

residuos sólidos desde su origen; lo que permitirá mitigar el calentamiento climático. "El ayuntamiento ya no contaba con 
los camiones suficientes, no habían propuestas viables y la basura en las calles ya es demasiada, la medida es por el bien 

de la ciudad y de los habitantes", apuntó el síndico procurador Hacendario, Ever Jonás Reyes Oropeza. Con base en 

estimaciones de especialistas en materia ambiental, en Pachuca son en promedio 400 toneladas de basura las que se 
generan diariamente. Reyes Oropeza destacó que los municipios de México han sido catalogados históricamente como 

deficientes con la recolección de la basura, por esa razón la necesidad de hacerlo de acuerdo con la naturaleza. El 
miembro de la Asamblea municipal también mencionó que por ese paradigma creado con la recolección de la basura, es 

cada vez más importante hacerlo en armonía con la naturaleza. Posteriormente, se acordó que el alcalde, Eleazar García 

Sánchez, realice, en conjunto con la Secretaría de Servicios Municipales y la Secretaría de Administración los trámites 
necesarios para la concesión o contratación del servicio de limpia con una empresa privada. Los integrantes de la 

Asamblea municipal puntualizaron que el contrato o concesión será solamente para el periodo que dure la administración 
que encabeza García Sánchez y que no se considerará el proceso de adjudicación directa; esto, para evaluar otras ofertas 

de más empresas. Respecto al tiempo límite para que la empresa comience a laborar, éste será en un periodo máximo de 

un año; es decir, para mayo de 2013. Al hacer uso de la palabra, el presidente municipal de Pachuca indicó que por los 
tiempos puede ser una invitación a tres empresas, "todas son de fuera y estamos abiertos a todas las propuestas". García 

expresó que se llevó a cabo todo un análisis económico, de sustentabilidad, eficiencia y seguridad, "es un proyecto 
integral desde la recolección hasta el destino final, que incluso podría generar un ingreso extra para el ayuntamiento". De 

la incertidumbre del futuro de los trabajadores del departamento de Limpia, el alcalde enfatizó que seguirán participando 
con el municipio y que posiblemente serán recontratados con la empresa ganadora, "nadie se va a quedar sin trabajo". 

Otro proyecto que se sumará es el de la recolección de basura en las empresas, "donde se tendrá que hacer un pago que 

se determinará posteriormente, lo que sin duda también traerá beneficios al ayuntamiento capitalino". Finalmente, 
Eleazar García aseveró que con la compactación final que se piensa hacer con los residuos sólidos de los hogares 

pachuqueños, se ampliaría la vida útil de los rellenos sanitarios con los que cuenta el municipio. (Ommar Ayala, página 
04) 
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P L A N O      N A C I O N A L  

Criterio-Quedan sin castigo casos de la CNDH: El número de recomendaciones emitidas por la Comisión Nacional de 

los Derechos Humanos (CNDH) se disparó durante este sexenio, pero su eficacia en términos de sanción a los 

responsables de agravios contra ciudadanos y reparación del daño permanece estancada. Durante 2010 y 2011, los dos 
primeros años de gestión de Raúl Plascencia como ombudsman, la CNDH emitió 181 recomendaciones, casi 20 por ciento 

más que en el bienio previo. Sin embargo, ninguna se ha traducido en sentencias condenatorias contra los responsables 
de las violaciones de los derechos humanos y 80 por ciento de los casos las víctimas no han accedido a la reparación del 

daño. De acuerdo con datos proporcionados por la CNDH en respuesta a una solicitud de información, las 
recomendaciones derivaron en 133 denuncias penales ante las procuradurías federales y estatales y 49 ante la 

Procuraduría General de Justicia Militar. A la fecha sólo se han producido cuatro consignaciones, sin ninguna sentencia. 

En tanto, de las 156 quejas administrativas iniciadas con base en las recomendaciones, sólo en un caso se ha 
determinado una sanción: un agente de tránsito de Cancún fue despedido por agredir a un automovilista. Para Ricardo 

Sepúlveda, integrante del Consejo Consultivo de la CNDH, la escasa efectividad de las recomendaciones del organismo 
tiene que ver tanto con limitaciones legales y rezagos en el sistema judicial. “La comisión es buena en algunas cosas, 

como lo demostró en la investigación del caso Ayotzinapa, pero por lo general no da seguimiento a sus recomendaciones 

por el cúmulo de trabajo que tiene y por falta de organización, priorización”, comentó. La CNDH, indicó, debería contar 
con un área especializada en el seguimiento de las recomendaciones y modificar los parámetros para evaluarlas, pues 

actualmente sólo las clasifica en cumplida, parcialmente cumplida y en proceso de cumplimiento. “Puede evidenciar a 
quienes no cumplan. Debe hacer públicas sus recomendaciones, y eso no solamente es el acto formal de la 

recomendación, sino en el seguimiento de la misma. Tendría que darle más importancia al seguimiento y no lo está 
haciendo, no hace presión para que se cumplan”, remarcó. En su informe Ni seguridad, ni derechos, publicado en 

noviembre de 2011, Human Rights Watch (HRW) advirtió que es común en México que no adopten medidas para 

asegurar que se cumplan las recomendaciones de los organismos de derechos humanos. “HRW comprobó que las 
comisiones dejan de trabajar en los casos cuando los agentes del Ministerio Público inician una investigación de los 

abusos, en lugar de controlar que estas investigaciones avancen y se lleven a cabo de manera oportuna y exhaustiva”, 
refirió. (redacción, página 18) 

Criterio-Cárteles, amenaza para la prensa, advierte RSF: Los cárteles de Sinaloa, del Golfo y de Juárez fueron 

incluidos por Reporteros Sin Fronteras (RSF) en la lista de las principales amenazas para la prensa a nivel internacional. 
La lista, difundida ayer con motivo del Día Internacional de la Libertad de Prensa, está conformada por 41 políticos, 

gobernantes, jefes religiosos, milicias u organizaciones criminales de diferentes países del mundo que, según RSF, tienen 
el poder de censurar encarcelar, secuestrar, torturar y hasta asesinar a los periodistas. La agrupación civil con sede en 

Francia advierte que en México hay otra media docena de cárteles que pelean por controlar las rutas de la droga en las 

regiones fronterizas con Estados Unidos y que amenazan también la libertad de la prensa. Las amenazas, indica, no sólo 
provienen de los cárteles de la droga. “Las policías y el Ejército también tienen una fuerte responsabilidad en las 

violaciones de los derechos humanos y en las amenazas a la libertad de expresión”, apunta RSF en un comunicado. De 
acuerdo con un conteo de la Organización No Gubernamental (ONG), en México, al que clasifica como uno de los países 

más peligrosos del continente americano para ejercer la profesión de periodista, han sido asesinados alrededor de 80 

periodistas de 2000 a la fecha y 14 han desaparecido. Hasta ahora, señala, ningún autor intelectual de estos crímenes ha 
sido detenido ni juzgado. Al lado de los cárteles de la droga mexicanos, RSF enlistó en América Latina al líder cubano 

Raúl Castro, al empresario hondureño Miguel Facussé Barjum y al grupo de paramilitares colombiano Águilas Negras. 
(redacción, página 19) 

Criterio-Candidatos omiten derechos humanos, acusa Roccatti: Ninguno de los candidatos a la Presidencia del 

país ha presentado una propuesta seria a favor de los derechos humanos, opinó Mireille Roccatti Velázquez, expresidenta 
de la Comisión Nacional de Derechos Humanos. “Ahora en las plataformas políticas, quién ha escuchado un 

planteamiento serio de derechos humanos, ninguno de los cuatro candidatos lo ha hecho”, mencionó. La primera 
ombudsman mujer del país opinó que solamente se han presentado algunos posicionamientos generales en torno al 

medio ambiente, que también es un derecho fundamental. “(Hablan) sin referirse como parte integral de este cuerpo de 

derechos, que son sustanciales y sin los cuales, sin medio ambiente sano y equilibrado, no podremos vivir y ahí está 
implícito el derecho a la vida y a la salud y a muchas otras cuestiones”, declaró. Roccatti Velázquez participó en el 

Séptimo Congreso Nacional de Organismos Públicos Autónomos, que comenzó este jueves. Agregó que las propuestas de 
los presidenciables están faltas de un proyecto integral en torno a los derechos, sobre todo por la aprobación el año 

pasado de la Reforma Constitucional en materia de Derechos Humanos. “Rara vez han hablado de derechos humanos, 

sólo así de paso y no traen un proyecto concreto”, detalló. (redacción, página 19) 
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Criterio-País, sin prensa libre, dice ONG: México fue clasificado como uno de los cuatro países “sin una prensa libre” 

en América Latina, según un informe de la organización Freedom House. De acuerdo con el Informe Libertad de Prensa 

2012, presentado ayer, Día Internacional de la Libertad de Prensa, Mariclaire Acosta, directora de Freedom House 
México, explicó que México es uno de los cuatro países del continente americano considerado “sin prensa libre” junto con 

Venezuela, Cuba y Honduras. Indicó que aunque las redes sociales se han convertido en un medio alternativo para los 
comunicadores y periodistas que los usan han sido víctimas de intimidaciones. Manifestó además su preocupación porque 

en el país, dos cadenas televisivas concentren a 85 por ciento de la audiencia y que no quieran transmitir los debates de 

los candidatos a la presidencia. “Falta diversidad en el país”, señaló. Según el informe presentado, el año pasado no se 
materializaron las promesas gubernamentales de mejorar la protección a los periodistas y no hubo avances en las 

reformas para compensar los problemas de concentración que registran los medios. El documento advierte que persiste 
la impunidad en los casos de asesinatos y tortura de trabajadores de los medios de comunicación y que la Fiscalía 

Especial para la Atención de Delitos Cometidos contra la Libertad de Expresión es ineficaz pues no procesó ningún delito 
grave contra periodistas en 2011. “El comité de protección de periodistas sólo tiene a ocho periodistas bajo su cuidado a 

pesar de haber calculado al año anterior que centenares buscarían protección. El trabajo de la Fiscalía fue obstaculizado 

por deficiencias jurisdiccionales, escasez de investigadores y la necesidad de recurrir a los recursos de otras 
dependencias, en ocasiones rivales”, dice el informe. Las organizaciones no gubernamental que luchan por la libertad de 

prensa, señala, también desconfían de los programas de gobierno para protegerlos. (Verónica Sánchez, página 21) 

Criterio-Nuevamente Veracruz es nota roja; asesinan a dos fotoperiodistas: Los cuerpos de los fotoperiodistas 
Gabriel Huge y Guillermo Luna fueron hallados junto con otros dos cadáveres más en el sitio conocido como canal La 

Zamorana, en la zona Veracruz-Boca del Río, informaron ayer fuentes gubernamentales. Los familiares de las dos 
víctimas interpusieron una denuncia por su desaparición en las primeras horas de ayer y alrededor del mediodía llegó 

información a la Procuraduría de Justicia del Estado sobre el hallazgo de los cuerpos. Con este hecho suman siete los 
periodistas asesinados durante los últimos dos años. Gabriel Huge trabajó en el periódico Notiver hasta julio y por 

cuestiones de seguridad decidió irse varios meses de la entidad después del asesinato de Yolanda Ordaz, quien también 

trabajaba en ese periódico y cuyos restos aparecieron a las puertas de otro medio de comunicación la madrugada del 26 
de julio. Al regresar al estado se incorporó al portal Veracruznews, donde laboraba hasta ayer. Por otra parte, Luna tenía 

poco tiempo de haberse incorporado al mismo portal veracruzano. Huge y Luna de la agencia Veracruz-news 
desaparecieron desde las 15:00 horas de ayer y compañeros de otros medios se percataron cuando quisieron 

comunicarse con ellos para acudir a un accidente. El sábado, la corresponsal de Proceso en Veracruz, Regina Martínez, 

fue hallada muerta dentro de su domicilio. (redacción, página 21) 

Sol de Hidalgo-Peña signó compromiso de pensión a mayores de 65 años: En el marco de la celebración del Día 

de la Santa Cruz y rodeado de trabajadores de la construcción, Enrique Peña Nieto, candidato de la coalición 
"Compromiso por México", signó el compromiso cuadragésimo séptimo: garantizar una pensión para los adultos mayores 

de 65 años, mismo que forma parte del paquete de compromisos de seguridad social universal. Tras degustar unos tacos 

de carnitas y de chicharrón, acompañados con refrescos de sabores; Peña Nieto detalló que en México viven 7.5 millones 
de personas que tienen 65 años y que de estos tres millones cuentan con este beneficio, mientras que 4.5 no lo tienen. 

"Por eso firmó ese compromiso, para que ellos, los que no tienen el beneficio de la seguridad social, tengan un mínimo 
ingreso para su edad adulta y con ello, la seguridad social será posible que todos los mexicanos les lleguen estos cuatro 

beneficios de un sistema seguridad social". Sostuvo que este compromiso se incorpora a los de alcance nacional, para 

que no exista en el país ninguna persona de la tercera edad se quede desprotegida. En esta entidad, considerada bastión 
panista, dijo que hay personas que cuando llegan a la edad adulta no tienen trabajo, ni seguridad social, por lo que viven 

a expensas de sus familias o están inscritos a un programa de gobierno municipal, estatal o federal. Detalló que de ganar 
la Presidencia de la República, esta pensión se concretará y reiteró los cuatro beneficios de la seguridad social son 

derecho a la salud, seguro de riesgo de trabajo, seguro de desempleo y pensión para el retiro. En el Fraccionamiento 

Urbivilla El Roble en León, Guanajuato, Peña Nieto explicó que cuatro de 10 mexicanos cuentan con seguridad social e 
insistió en que su campaña es de propuestas y compromisos viables que se puede realizar, "no es una campaña de 

demagogia". En este encuentro con los maestros albañiles, el político mexiquense se dio tiempo para bromear y dijo que 
notó triste a los hombres de la construcción, porque les "falta su piquetito y la chela", y entre risas les prometió que 

después llegarían. Acompañado por el candidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y del Verde Ecologista de 
México (PVEM) a la gubernatura de la entidad, Juan Ignacio Torres Landa, el político priísta insistió en que su proyecto es 

la opción del cambio responsable, por lo que pidió a los trabajadores de la construcción apoyar su campaña. En tanto, el 

albañil José Fernando Parada Ayala agradeció a Peña Nieto los haya acompañado en su fiesta y sin más lo invitó a comer 
tacos de carnitas y chicharrón. Felicita Peña a comunicadores Asimismo, Enrique Peña Nieto felicitó a los periodistas en el 

Día de la Libertad de Expresión, y dijo que "este día marca el principio y una fecha que debe defenderse es la libertad de 
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expresión, porque ustedes hacen un ejercicio cotidiano en la tarea periodística". Entrevistado al termino de este 

encuentro y al ser cuestionado sobre el asesinato de dos fotoperiodistas en Veracruz, y de los que se han perpetrado 

contra los comunicadores, el político mexiquense condenó estos hechos y dejó en claro que estas acciones son 
condenables y "el único llamado es a que se haga justicia y la autoridad encargada de estos hechos realmente den con 

los  responsables". "Considero que el tema principal es combatir la impunidad, que nadie quede al margen de que se le 
aplique la ley y cuando hay un hecho lamentable como este -el asesinato de periodistas- es condenable y debe haber 

eficacia por parte de la autoridad para dar con los responsables". El candidato presidencial abundó que se tiene que 

garantizar que el Estado aplique la ley y de quienes sean responsables de estos hechos. En torno a la difusión del debate, 
reiteró que será la autoridad electoral quienes definan los canales para tener la mayor cobertura a lo que será el 

encuentro y "esta en ellos que esto se logre". "Yo, como ya lo he señalado es el de participar y entiendo que hay varios 
medios para transmitir el debate y eso lo celebro", expresó. De nueva cuenta llamó a los mexicanos a ver el debate, 

"para que a través de los medios de comunicación estén pendiente de él y se pueda fortalecer la decisión que han 
tomado". (Carlos Lara, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Agravio, sí, pero a la inteligencia: Debiera causar pavor, pero más bien mueve a risa la solemne apelación que el 

PRD interpuso ayer ante el Tribunal Electoral federal con el peregrino sueño de que obligue al IFE a solicitar a la 
Secretaría de Gobernación imponga la pesadilla de una cadena nacional de radio y televisión para el debate de 

candidatos a la Presidencia. El reclamo implica una supina ignorancia de las garantías constitucionales. Con la 

representación del Movimiento Progresista, Camerino Márquez pide a los magistrados resolver su absurda petición de 
manera “urgente”, dado “que la cercanía del evento puede causar agravios irreparables a la parte que representan y al 

interés público”. “Evento”, debiera saber, es una eventualidad, un hecho imprevisto, o que puede acaecer, lo cual es 
inaplicable tanto al partido Morelia-Tigres como al debate político, pues ambos están claramente anunciados y 

programados. Y los “agravios”, ¿contra quién?: partidos, candidatos, interesados en el debate o los aficionados al fut... 
(Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

¿Puede alguien ganar el domingo?: Solo una vez hubo un ganador incontrovertible en un debate presidencial en 
México: Diego Fernández de Cevallos, candidato del PAN, en 1994. El PRI de Ernesto Zedillo no se atrevió a darle una 

segunda función. Vicente Fox aprovechó extraordinariamente el “me ha dicho mariquita, me ha dicho lavestida”, de 
Francisco Labastida, para armar una serie memorable de spots: “A lo mejor a mí no se me quita lo majadero, pero a ellos 

nunca se les quitará lo corruptos…” Pero al terminar aquel primero de dos debates del año 2000, pocos lo señalaron 
como el gran triunfador. Dígase lo que se diga, los dos debates de 2006 fueron intrascendentes. Hoy se tejen mitos, pero 

la diferencia en las encuestas entre Andrés Manuel López Obrador y Felipe Calderón fue de más, menos tres puntos 

desde principio de abril. Y ya no se movió. Los debates, no hay que olvidarlo, fueron la última semana de abril (sin el 
tabasqueño) y la primera de junio (con él). ¿Quién va a ganar este domingo? Creo que si López Obrador o Josefina 

Vázquez Mota no sacan un misil, aquello terminará tablas. Y el empate será una victoria para quien se presenta con 20 
puntos de ventaja. Es una pena, 18 años después, seguir dependiendo de un descontón. La culpa es de todos los que 

debatirán el domingo. Ellos y sus partidos crearon las reglas, las normas, y forjaron los frenos, los bozales y los grilletes. 

Nuestra cultura electoral sigue siendo desconfianza y miedo. Ojalá veamos, por primera vez, el momento en que las ideas 
y argumentos de un candidato barrieron las de otro. En buena lid. Pero eso no ocurrirá. Porque nadie quiere que ocurra. 

Serán madrazos y show en camisa de fuerza. (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En Privado… 

Debate del debate, ¿quién gana?: El autobús de las gracias pasa tan de vez en cuando, que no hay que esperarlo. 
Florestán Andrés Manuel López Obrador logró colocar el tema del debate en el centro de la discusión, cuando hace seis 

años lo desdeñó. Entonces su ventaja era más que holgada y solo hizo lo que otros candidatos punteros en otros 

procesos electorales: rehuir el debate, con un costo en puntos que recuperó en el segundo con el tema de Hildebrando y 
el pésimo manejo que el cuarto de guerra de Felipe Calderón hizo del caso. En aquel entonces, los dos debates, al que 

faltó y al que asistió López Obrador, fueron en el canal 5 y no reparó en el hecho. Hoy, desde su tercer lugar, exige una 
cadena nacional, esto es, que todos los canales de la televisión y todas las estaciones de radio se enlacen para transmitir 
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el encuentro del domingo por la noche. Yo pregunto, ¿por qué no lo exigió así hace seis años? Pues por lo mismo, 

estrategia pura: iba en primer lugar. Esta vez sus operadores, siguiendo esa misma estrategia, llevaron el caso ante el 

pleno del IFE, que rechazó la propuesta a excepción de uno de los consejeros que también lo quería, era su primera vez, 
en cadena nacional. No obstante esto, Andrés Manuel logró poner tema, el debate y en cadena nacional, en busca de 

promoverlo y promoverse, que como táctica de campaña le fue redituable. Vamos a ver ahora si el debate también lo es. 
Cuando el miércoles por la noche en Tercer Grado, Leopoldo Gómez me preguntó quién creía que iba a ganarlo, le dije 

que el candidato que mejor respondiera a las expectativas que hubiera creado en torno al debate, siendo López Obrador 

el que las ha puesto más altas, lo que le encarece el grado de dificultad para superarlas, pero no lo hace imposible. Lo 
veremos el domingo por la noche. NOTA. Canal 5 y su red nacional de 67 estaciones repetidoras cubren 92 por ciento del 

territorio y llegan a 96 millones de personas. Lo apunto por el actual desdén por ignorancia o mala fe. RETALES 1. 5 DE 
MAYO. La fiesta este fin es en Puebla. El anfitrión es Rafael Moreno Valle y el invitado especial el presidente Felipe 

Calderón: 150 años de la Batalla de Puebla y su última jura de bandera a los conscriptos del Servicio Militar, 2. 
MEMORIA. En el primer debate de 2000, además de Vicente Fox, Francisco Labastida, Cuauhtémoc Cárdenas y Gilberto 

Rincón Gallardo, participaron Manuel Camacho y Porfirio Muñoz Ledo, candidatos presidenciales, uno del Centro 

Democrático y el otro del PARM, y 3. POSDEBATE. El domingo a las 22:30 por el Canal 5, lo espero, lector, en una mesa 
de posdebate en la que participarán los coordinadores de los candidatos presidenciales: Roberto Gil Zuarth, Luis 

Videgaray, Ricardo Monreal y Luis Castro. (Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que sobre los nuevos crímenes en Veracruz, de Los Pinos no solo salió la vocera, Alejandra Sota, a condenar el 
hecho, sino que de la oficina de Felipe Calderón se ordenaron medidas para proteger a la población. Esta mañana se 

anunciará un nuevo envío de fuerzas federales al estado que gobierna Javier Duarte para enfrentar al crimen 

organizado. 

:Que ante el cuadro de violencia contra periodistas, y en menos de una semana, la procuradora Marisela Morales ha 
enviado a las ciudades de Xalapa y Veracruz a 15 peritos en diferentes especialidades y seis agentes del MP federal. 

Hay dos averiguaciones iniciadas para dar con los asesinos y se le ha pedido a la fiscalía estatal, responsable jurídica de 
la averiguación, que entregue a la PGR una copia certificada de lo que ha investigado. 

:Que, por cierto, Marisela Morales recibirá la máxima distinción que otorga el gobierno de Colombia en materia de 

investigación criminal: la medalla Pedro Alejandro Rojas Betancourt. Para evitar debates estériles, el Senado mexicano 

tendrá que autorizarla. 

:Que el presidente Felipe Calderón se congratuló por la aprobación de la nueva Ley de Asociaciones Público-Privadas, 
pero criticó su retraso al señalar que la presentó desde 2008 y hasta ahora fue aprobada. De palomearse a tiempo, 

comentó, se hubieran podido construir varios hospitales y reclusorios más. 

:Que la Ciudad de México se convirtió en frente de batalla entre los empresarios de la publicidad exterior, pues el 

llamado zar de los espectaculares, Ricardo Escoto, reservó sus espacios a los candidatos del PRD, mientras que los 

miembros de la Asociación Mexicana de Publicidad Exterior prácticamente concedieron exclusividad a Enrique Peña 
Nieto. 

El fondo del asunto es que la mitad de los espacios dedicados a la propaganda electoral incumple la normatividad. 

:Que esta semana empezó a circular la versión electrónica del libro Así lo viví, de Luis Carlos Ugalde, en el que el ex 
presidente del IFE narra los conflictos de la elección presidencial de 2006 y quien afirma que la mayor calamidad del 

sistema mexicano “es tener una democracia sin demócratas”. 

 (redacción, página 04) 
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Criterio-Jaque Mate… 

 

 El debate: Andrés Manuel López Obrador tiene tan buenas razones para debatir ahora -y todas las veces que sea 
posible- como las tenía en 2006 para evadir los debates, al grado de que no se presentó al primero de los dos que se 

organizaron ese año. En 2006 López Obrador se encontraba en primer lugar en las encuestas y estaba perdiendo terreno. 
La regla es que todo candidato que vaya en primer lugar en una contienda electoral debe evitar los debates porque en 

ellos tiene poco que ganar y sí mucho que perder. En este 2012 López Obrador viene del tercer lugar pero ha rebasado 

ya a Josefina Vázquez Mota en algunas encuestas y en otras está muy cerca de hacerlo. Éste es el momento preciso para 
consolidarse como la verdadera opción ante el puntero y atraer el voto antipriista, mucho del cual tradicionalmente es 

captado por el PAN. La espotización de las campañas en este 2012, producto de la reforma electoral de 2007, protege 
como nunca al candidato que se encuentra en primer lugar. La avalancha de millones de spots de 30 segundos 

difícilmente puede convencer a alguien de cambiar su voto. En el mejor de los casos los anuncios se convierten en simple 

ruido ambiental o se nulifican entre sí. En el peor, generan reacciones negativas y promueven el abstencionismo, con lo 
que ayudan al puntero. Los debates son la única oportunidad que ofrece esta campaña espotizada para cambiar el rumbo 

de la elección. Ya Andrés Manuel no puede tener los programas de media hora con los que contaba todas las mañanas 
en TV Azteca en 2006. Tampoco puede contratar los espacios prolongados de televisión nocturna en los que pudo hacer 

presentaciones detalladas de sus propuestas económicas y sociales. Por eso Andrés Manuel quiere hoy no uno sino 
muchos debates que le permitan pasar de la dictadura del spot a la explicación de fondo de sus propuestas. Enrique Peña 

Nieto tiene tantas razones para no debatir, o más, de las que tenía López Obrador en 2006. Se encuentra para empezar 

en un cómodo primer lugar en las encuestas. Es difícil o imposible que la guerra de spots le haga mella. Ni siquiera los 
anuncios negativos del PAN le han quitado el sueño o algún punto en las encuestas. Por el contrario, le han permitido 

presentarse como conciliador que puede explicar que no responde a la guerra sucia de Acción Nacional porque eso sólo 
dividiría al país. Muchos dan por hecho que Peña Nieto no podrá defenderse en un debate. Sus rivales han hecho correr 

la versión de que es incapaz de hablar sin teleprompter. Yo lo dudo. Lo he visto hablar con texto pero también improvisar 

en distintas ocasiones. Quizá no sea el mejor, pero tampoco es malo. No hay duda, sin embargo, de que en un debate la 
ventaja la tienen quienes vienen de atrás. Y esto lo saben Peña Nieto y su equipo de trabajo. Josefina Vázquez Mota 

necesita también el debate. En este primer tercio de campaña, en vez de avanzar, ha perdido terreno. Ni siquiera su 
calidad de mujer le ha permitido distinguirse. En el debate podrá recurrir a esa habilidad verbal que ha tenido desde los 

tiempos en que daba conferencias en los foros empresariales. Pero el problema es que sus ideas son a menudo 
abstractas y llenas de lugares comunes. Eso quizá funcione en un discurso, pero no necesariamente en un debate. En 

1994, 2000 y 2006 los debates fueron cruciales para definir el rumbo de la elección. El de este domingo es más 

importante que nunca porque estas discusiones se convierten en la única oportunidad de escapar a la dictadura del spot 
creada por la reforma del 2007. SUBSIDIO El subsidio a la gasolina, que alcanzó los 55,400 millones de pesos en el 

primer trimestre según la Secretaría de Hacienda, va en camino de alcanzar un nuevo récord en este 2012. Es una 
vergüenza que un programa tan regresivo se haya convertido en el principal subsidio del gobierno en un país pobre como 

el nuestro.  (Sergio Sarmiento, página 21) 

Excélsior-Juegos de poder… 

El Chapo Guzmán y Osama bin Laden: Corre el rumor, desde hace tiempo, de que el gobierno federal atrapará al 

narcotraficante Joaquín Guzmán Loera antes de la elección de julio. Esto con la intención de mostrar un resultado 
impactante en la lucha contra el crimen organizado que, a su vez, tenga un efecto positivo para la campaña de Josefina 

Vázquez Mota y del PAN en general. El rumor incluso ha llegado a las páginas de diarios tan importantes como Los 
Angeles Times. Yo, sin embargo, tengo serias dudas sobre esta historia. En primer lugar, no es nada fácil que el gobierno 

atrape, a su gusto, a un criminal de alto perfil. Por el contrario, es dificilísimo lograrlo. Hace cuatro años, cuando cubrí las 

elecciones presidenciales en Estados Unidos, en múltiples ocasiones escuché un rumor similar al del Chapo Chapo 
Guzmán. Se decía que el presidente Bush anunciaría la captura de Osama bin Laden antes de los comicios para 

fortalecer la campaña de John McCain y del Partido Republicano. No sucedió. ¿Por qué? Por una razón simple: no lo 
habían encontrado. A la gente que disemina este tipo de rumores se le olvida que un gobierno detiene a criminales muy 

buscados cuando los encuentra, no cuando les conviene. Dos años después de la elección de 2008, en Estados Unidos, 
hace precisamente un año, el presidente Obama anunció que habían hallado y liquidado a Bin Laden. Los 

estadunidenses, con todos los recursos que tienen, se tardaron casi diez años en encontrar al autor intelectual de los 

atentados del 11 de septiembre de 2001. No sorprende, entonces, que el gobierno mexicano, que tiene mucho menos 
recursos que el estadunidense, lleve más de 11 años sin poder capturar al Chapo Guzmán desde que se fugó del Penal 

de Puente Grande. No sólo eso. Este tipo de personajes saben, como usted y como yo, que los gobiernos, ávidos de 
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atraparlos antes de una elección, incrementan los recursos para buscarlos previamente al proceso electoral. Por eso, en 

temporada de elecciones se esconden todavía más. No dudo, en este sentido, que Bin Laden estuviera muy oculto en 

2008 y que, ahora, el Chapo duerma en un hoyo bien profundo. El otro asunto es cómo beneficia la detención de un 
criminal de alto perfil al partido gobernante. Hace un año, cuando Obama anunció la muerte de Bin Laden, muchos 

analistas salieron a decir, sin pensarlo mucho, que el Presidente había asegurado su relección con la ejecución del líder 
de Al-Qaeda. Ese día, en las apuestas de intrade.com, las probabilidades de reelegirse de Obama se incrementaron de 

58 a 70%. Sin embargo, conforme pasó el tiempo y la economía regresó a ser el tema más preocupante para los 

estadunidenses, las probabilidades de reelección de Obama cayeron. En octubre de 2011 estaban en 45% (desde 
entonces, en la medida en que la economía se recuperó, han subido a 60 por ciento). Esto demuestra que la muerte de 

Osama benefició en el cortísimo plazo a Obama. Si el gobierno de Calderón atrapa al Chapo Guzmán, los primeros 
días ocurriría un rally a favor de la popularidad del Presidente. Pero, a diferencia de Estados Unidos, Calderón no va a 

estar en la boleta electoral. Quizá Josefina y el PAN se beneficien algo por el incremento en la popularidad presidencial. 
Pero sería un efecto de menos impacto y que, como en el vecino del norte, se diluiría en el tiempo. Por eso, lo que más 

le conviene al gobierno y su partido es la detención del Chapo lo más cerca posible al día de la elección. Claro: siempre y 

cuando lo encuentren… (Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

ALGO extraño ocurrió entre los consejeros del IFE. Poco a poco se fueron intimidando ante el poder de la televisión para 

el caso de la transmisión del debate de los candidatos presidenciales, programado para este domingo. Al principio, cuatro 

consejeros apoyaban la idea de pedir a la Secretaría de Gobernación una cadena nacional y, al final, solamente dos 
quedaron firmes en este punto. Leonardo Valdés Zurita, consejero presidente del Instituto Federal Electoral, Sergio 

García Ramírez, Macarita Elizondo, Francisco Guerrero y Benito Nacif rechazaron desde el principio la propuesta para la 
cadena nacional. Marco Baños y María Marván votaron en contra de la iniciativa. Alfredo Figueroa y Lorenzo Córdova 

estuvieron a favor de una transmisión de ese tipo. Saque usted sus conclusiones.  

 
SI ALGUNOS políticos tenían dudas sobre si un partido de futbol es más relevante que un debate entre candidatos 

presidenciales, había que observar la conducta de ciertos integrantes de la clase política. Mientras el consejo general del 
EFE debatía la posibilidad de solicitar al secretario de Gobernación, Alejandro Poiré, una cadena nacional, el diputado 

Andrés Massieu, re-presentante suplente del PRI ante el órgano electoral, puso un tuit en la red social: "En00000rmes las 
Águilas!!! Ganan de manera contundente el juego de ida y de visita Pachuca 1-3 América #SomosÁguilas". El priísta se 

encontraba en la sala del IFE. ¡G000000l!  

 
HUBO un cambio en la agenda del candidato presidencial del PRI-PVEM, Enrique Peña Nieto, para darles un empujoncito 

a los aspirantes de su partido a puestos de elección en Guanajuato. En principio, el mexiquense iba a Hidalgo para 
festejar el Día de la Santa Cruz con los trabajadores de la construcción. Pero hubo un S.O.S. desde la sede estatal del 

Revolucionario Institucional y terminó virando hacia tierras guanajuatenses. Claro, le dio sus palmaditas a los candidatos 

al gobierno estatal, Juan Ignacio Torres Landa, y a la presidencia municipal de León, Barbará Botello Santibáñez. 
 

EL CANDIDATO de las izquierdas no pudo llegar al primer intento, pero en el segundo hubo problemas. No, no se trata 
de lo que los analistas llaman futurismo político rumbo a la elección presidencial de 2012. No vaya usted a pensar mal. 

Sencillamente, Andrés Manuel López Obrador vivió momentos de tensión en el vuelo de Monterrey a la ciudad de México. 

¿Qué ocurrió en el trayecto?, -se preguntará usted. El avión comercial descendía para tomar la pista, pero un fuerte 
viento, una violenta turbulencia, obligó al capitán a levantar la aeronave. Las turbinas sonaron con fuerza y el piloto 

sobrevoló la zona urbana por 30 minutos. En el segundo intento pudo bajar sin problemas en el aeropuerto del DF.  
 

EL CUARTO de guerra de la candidata presidencial del Partido Acción Nacional metió el acelerador en la agenda de 
Josefina Vázquez Mota, antes del primer debate de los aspirantes a Los Pinos. ¿Todos esperaban que se encerrara a 

practicar? No, definió que hoy tendrá una comida con importantes liderazgos del partido y mañana una reunión con 

organismos de la sociedad civil. Los estrategas azules quieren mandar una señal: ella no necesita encerrarse a estudiar a 
piedra y lodo, a diferencia de su contrincante del Revolucionario Institucional. La intención es hacer saber que no bajará 

el ritmo de trabajo proselitista.  
(redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 

EN EL CUARTEL de Josefina Vázquez Mota aseguran entre ufanos y preocupados: el domingo del debate es el "Día D". 

ES DECIR, que pasado mañana la panista echará toda la carne al asador, en un intento por darle a su campaña el 

empujón que no ha conseguido desde que arrancó hace más de un mes. 

EL FAMOSO relanzamiento que anunció Vázquez Mota apenas en Semana Santa sigue sin tomar forma ni dar color. Pero 
eso, a decir de sus allegados, se acaba el domingo. 

Y NO ES sólo un deseo repentino. Lo que pasa es que, en realidad, tienen claro que es su última oportunidad para 
enderezar el rumbo del barco que va, derechito, a estrellarse con un iceberg. 

EL CAMBIO de la candidata del PAN dicen que será completamente radical, de tal forma que se hablará de una Josefina 
antes del debate y otra después del mismo. A ver si es cierto. 

Y MIENTRAS Josefina se entrena como Rocky para el debate, el que sigue fiel a su teoría de "Yo todo lo puedo" es 

Andrés Manuel López Obrador. 

DICEN QUE el tabasqueño se niega a recibir el "training" de expertos, pues no pretende variar el discurso que ha venido 

repitiendo desde que inició su campaña... hace seis años. 

PERO, BUENO, en el 2006 tampoco se preparó mucho pero le puso un buen trancazo al entonces candidato Felipe 

Calderón con el fantasioso pero no menos efectivo expediente Hildebrando. 

Y A TODO ESTO... ¿cómo se está entrenando Enrique Peña? 

POR LO QUE se dice, el mexiquense tiene una apuesta muy sencilla: sabe que pocos esperan que haga un buen papel en 

el debate. A partir de ello, cualquier cosa que haga... ¡será buena! 

EL QUE PRONTO va a necesitar un traductor es Leonardo Valdés, pues cada vez le entienden menos sus compañeros del 

IFE. 

MUY DESCONCERTADOS los dejó el cambio de actitud que, según dicen, tuvo el consejero presidente ante la propuesta 
de que el debate presidencial se transmitiera por cadena televisiva nacional. 

QUIENES CONOCEN los entretelones del IFE cuentan que la idea prendió entre algunos consejeros (favor de excluir a los 
que visten la playera tricolor), debido a que de Gobernación les llegaron señales favorables. 

QUE UN PAJARITO de la raza Bucareli les dijo: "Ustedes pidan y se les concederá". 

Y ANTE el grosero desdén de las televisoras a la autoridad electoral, a más de uno le pareció estupenda la idea de 
obligarlas a transmitir el debate que quieren ocultar. 

PERO algo extraño sucedió y Leonardo Valdés cambió de opinión... y la demanda del IFE quedó en una mera súplica. 

SI SIENTEN que los secretarios de Estado están como escondidos con el pretexto de la veda electoral, están en lo 
correcto. 

SIN EMBARGO, a decir de varios funcionarios de alto nivel del gobierno federal, si no aparecen ante el público no es 
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porque no quieran... ¡sino porque no los dejan! 

CUENTAN QUE ya ha habido varios casos de titulares del gabinete que quieren salir a fijar postura sobre algún asunto 
coyuntural, pero que desde Los Pinos se escucha el grito: "¿A dónde vas y con permiso de quién?". 

SUPUESTAMENTE todo se debe a las limitaciones que impone la ley electoral para la promoción de actividades 
gubernamentales. 

SIN EMBARGO, a decir de varios calderonistas no deja de ser sintomático que el sexenio esté terminando como empezó: 

con serios problemas de comunicación. 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto Opuesto… 

La ciudad de las bicis: Ayer me enteré que ya son varias las propuestas para hacer de Pachuca una ciudad en la que 

se impulse el uso de la bicicleta como medio alternativo de transporte. Incluso, me puse a contar los grupos que ya han 
iniciado con eventos la promoción de este tipo de activación física y son: Gobierno del estado a través del Instituto 

Hidalguense del Deporte con el Programa Bicitando Tu Ciudad; el ayuntamiento capitalino con Pachuca Sobre Ruedas; la 
Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo con BiciUAEH; y por último el Programa Enbiciate que impulsa la regidora 

del PAN en Pachuca, Roxana Montealegre.  Si comparamos esto con que sólo se cuenta con una ciclopista en la ciudad, 

la que se ubica en Avenida Río de las Avenidas, uno pensaría que habrá una fuerte pugna por el uso de las instalaciones 
pero no.  El motivo y objetivo –al menos así me han comentado- de todos los grupos que promueven el uso de la 

bicicleta es que se pueda aminorar los niveles de contaminación por la cantidad de vehículos que va en aumento en todo 
el estado. Sin embargo, también reflexiono sobre si no son mucho ruido y pocas nueces (creo que así se dice) lo que se 

puede llegar a hacer con la promoción del uso de la bicicleta puesto que no existe en toda la ciudad una ruta trazada o 

señalética para el respeto al paso de ciclistas sobre las principales avenidas, muchas de ellas, de las más peligrosas 
incluso para los mismos peatones. Sobre el boulevard Felipe Ángeles prácticamente es imposible andar en bicicleta; 

incluso se une a la carretera México-Pachuca en la zona metropolitana, lo que la convierte en una vía peligrosa para 
ciclistas.  El boulevard Luis Donaldo Colosio, la segunda vía en importancia en Pachuca, es uno de los más conflictivos 

por la cantidad de autos que circulan y es sitio de constantes accidentes por choques. En ningún punto de esta avenida 
se cuenta con capacidad para que uno pueda circular en una bicicleta.  Sobre Avenida Río de las Avenidas la velocidad es 

constante pues es empleada como alternativa para no entorpecer el tránsito en la capital, lo que la convierte en otra vía 

peligrosa; los puentes vehiculares que la cruzan, no son siquiera para el uso de otro sistema de transporte que no sea el 
auto convencional, camioneta, transporte urbano y de carga.  Avenida Juárez, Revolución y Madero, son quizás unas de 

las pocas alternativas para el uso de la bicicleta, siendo que no existe un carril como tal para el ciclista. El Centro de 
Pachuca si es apto para circular en bicicleta, pero tampoco hay espacios para poder transitar sin correr el riesgo de ser 

atropellado por coches.  Las ideas son buenas, el propósito de que todos usen bicicleta en lugar de autos es genial. Pero 

sin un plan integral que priorice la creación de carriles exclusivos en todos los puntos de la ciudad, todo quedará como 
suele ser, en un proyecto que nunca pudo realizarse. (Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

Los chantajes de siempre en tiempos electorales * Eleazar García dio una lección de buena política Es la historia de 

siempre de las organizaciones que en tiempos de elecciones piensan que agarran a los gobiernos con las manos en la 
puerta para llevar agua a su molino y EXIGEN y AMENAZAN con plantones y manifestaciones MONSTRUOS si el gobierno, 

en este caso del estado, no les da lo que exigen, con la clara intención de crear problemas sociales en esta temporada en 

que lo que menos se quiere son broncas por la jornada que se avecina. Es lo que se vive en nuestro estado. Y ya 
aparecieron estas organizaciones, como es costumbre, para exigir que se les hagan las obras que ELLOS DIGAN, porque 

así lo han decidido, porque ellos sí saben dónde hacen falta, y porque finalmente el gobierno del estado tiene la 
obligación según ellos de gastar el dinero donde ellos digan, faltaba más. En caso contrario, lo de siempre: saldrán a la 

calle CON MILES DE MANIFESTANTES, nada más para que el gobierno del estado se vaya dando color del tamaño del 
alacrancito que se echa encima. En caso de que ni así haga caso, entonces vendrán de todo el país y hablan ya de que 
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vendrán 150 MIL A MANIFESTARSE para hacer ver la fuerza que tienen. Es decir no es que tengan razón, sino que tienen 

la fuerza para arrancar el dinero que quieren. Y claro, como un gobernante sensato no les dará nada, porque se supone 

que el dinero público se gasta de acuerdo a un PLAN ESTATAL DE DESARROLLO, no con ocurrencias de organizaciones 
chantajistas, entonces vendrán las acusaciones de que el gobernador es represor y mil lindezas que ya se conocen y se 

saben de estas gentes que son vivas, vivas. No se niega que pueden tener necesidades, como las tienen también miles 
de hidalguenses, pero de eso a querer exigir el gasto sólo para ellos, no hay ninguna lógica.  El gasto se tiene que 

determinar de acuerdo a planes que garanticen el desarrollo del estado de manera armónica y no por capricho de 

organismos como estos, que en cada elección aparecen para chantajear y amenazar con plantones y con manifestaciones 
donde por regla general amenazan y ofenden a su real gusto para sacar el dinero que quieren. Son los tiempos de las 

ganancias de pescadores en ríos revueltos. Es tiempos de elecciones y ya se les conoce. Son los de siempre. Vividores 
muchos de ellos con máscaras de luchadores sociales, y con ganancias fuertes en terrenos y bienes inmuebles que los 

hacen ricos. Y los pobres, siempre como carne de cañón. *ELEAZAR GARCÍA LOGRA POR UNANIMIDAD QUE SE  
CONCESIONE EL SERVICIO DE RECOLECCIÓN DE BASURA El alcalde de Pachuca, con un trabajo político impecable, logró 

que la Asamblea Municipal de Pachuca aprobará POR UNANIMIDAD que el ayuntamiento pueda concesionar o contratar 

el servicio de recolección de basura en la ciudad capital, lo que permitirá la modernización y actualización de este servicio 
prioritario mediante un plan integral que comprende la recolección, separación  y destino final de los desechos sólidos. 

Aprobaron el PVEM, PAN, PT, PANAL y el PRI. Es un logro importante del alcalde, sobre todo porque hubo intereses extra 
alcaldía que se manifestaron en contra más para enredar el asunto y para manifestarse como fuentes de poder en contra 

del ayuntamiento que al final fueron vencidos, por la sociedad que le dieron todo el apoyo al alcalde, por la sencilla razón 

de que tenía la razón. De este modo, el alcalde Eleazar dio una lección de buena política en que a las cosas las llamó por 
su nombre y dejó en el camino aleteos de garzas perversas y títeres manejados a control remoto. (Adalberto Peralta, 

página 02) 

Vía Libre-deslinde… 

Cruz Azul, 1ero de Mayo diferente: No fue lo mismo el tradicional desfile del Día del Trabajo esta vez fue diferente 
en la Ciudad Cooperativa Cruz Azul, se respiró tensión, malestar, inconformidad, división entre los socios de la empresa 

icono del cooperativismo mexicano, esta atmósfera fue evidente ya que la marcha obrera requirió de un operativo 
policiaco y de un equipo especial de seguridad para Guillermo “Billy” Álvarez a quien socios y trabajadores de La Cruz 

Azul ya no se le pudieron acercar fácilmente. En la población misma existe un sentimiento encontrado, aunque el equipo 

de fútbol que juega en el máximo circuito tiene décadas de no poner un pie en el césped del 10 de Diciembre, lo siguen 
sintiendo suyo y el cambio de razón social tiene heridos a sus miles de seguidores de la región Tula -  Tepeji, donde 

nació la máquina cementera como un club social, siempre con un sentimiento anti empresa privada, por las experiencias 
que las firmas cementeras dejaron en la zona. Nada es igual, es claro que existen dos grupos el de “Billy” Álvarez que 

tiene el control de la cooperativa y el de su hermano Alfredo Álvarez y Armando Valverde, que esperan su restitución en 

el consejo de administración en uno 60 o 90 días; ahora que el candidato del Movimiento Progresista al gobierno del 
Distrito Federal, Miguel Mancera dejó de obstruir el proceso judicial a favor de Guillermo, que mantiene la persecución 

contra todo aquel socio o trabajador que manifieste simpatía por Alfredo, quien lo haga lo corre. Un logró que un sector 
de socios y jubilados destacan en sus conversaciones es que el conflicto “paró el saqueo” de la sociedad cooperativa y 

hasta aseguran que se puede revertir el cambio de razón social que unilateralmente realizó “Billy” para apoderarse de los 

equipos de fútbol profesional que operaban como asociación civil a empresa privada; sólo falta el desenlace de esta 
disputa por el control de La Cruz Azul, que vivió un Primero de Mayo, diferente, con demasiada seguridad y sin discursos 

en el estadio, por aquello de las rechiflas. (Alberto Witvrum, página de internet)  

Crónica-Balcón Político… 

La realidad de los niños jornaleros: El diputado local del Partido Revolucionario Institucional (PRI) Onésimo Serrano 
González aprovechó la fecha para reflexionar sobre la situación que padecen millones de niños en el país y de manera 

acentuada aquellos que provienen del medio rural y la necesidad los obliga a trabajar más de un jornal y cobrar menos 
que un salario mínimo por día. De acuerdo con datos del Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática 

(Inegi), en el país hay 3.6 millones de niños de entre cinco y 13 años que desempeñan un trabajo y, consecuentemente, 

no acceden a los derechos que todo niño debiera gozar. De estos, 1.2 millones de pequeños provienen del medio rural y, 
por si esto fuera poco, padecen grave desnutrición por anemia y encima tienen que buscar el diario sustento, pues sus 

familias también viven en condiciones de precariedad. No es de extrañar que muchos menores de edad sin oportunidades 
de empleo, opten por sumarse a las bandas delictivas que operan en gran parte del país. En Hidalgo, particularmente en 
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los municipios de Mixquiahuala, Progreso, Francisco I. Madero y Tlahuelilpan, llegan familias enteras provenientes de los 

estados de México, Morelos, Guerrero y Oaxaca, a la cosecha de ejote, hortalizas y hojas de maíz. También llegan 

pequeños de entre tres y 14 años, que tienen que laborar hasta 15 horas, particularmente los más grandes, a cambio de 
un peso por kilogramo de ejote cosechado. A mayor cosecha, mayor paga. Aquí juegan un dramático papel los niños que 

rondan los seis años, pues por su estatura son más fácil de contratar, ya que desempeñan con más eficacia su labor. Eso 
sí, la paga es la misma. Apenas en la cosecha reciente se contabilizaron 166 menores de cinco años y 279 de entre seis y 

14. Todos ellos seguro que ni siquiera se enteraron que el 30 de abril fue su día. Menos sabrán que tienen derechos y no 

deberían trabajar, pero su realidad es muy distinta a la que nos pinta el gobierno y los políticos, culpándose unos a otros 
de nuestra desgracia. (Carlos Camacho, página 03) 

Crónica-Punto por punto… 

Estrategia panista: Sin estrategia, ni rumbo y con números que los ubican hasta en tercera fuerza electoral, el Partido 

Acción Nacional (PAN) apostará en Hidalgo como lo hace a nivel central, a la denuncia de supuestas irregularidades de 
gobiernos anteriores y hasta revirará algunas denuncias de candidatas (o) priistas tratando de obtener lo que no han 

hecho con propuestas, la atención del electorado. La desesperación ha provocado el caos y estrés de los integrantes del 
círculo cercano a la dirigencia de Alejandro Moreno y de la abanderada Bertha Xóchitl Gálvez, que esta semana vivieron 

enfrentamientos internos sobre el rumbo de las campañas y el contenido de estas. Decidieron como primera acción 

emprender la campaña, al igual que la dirigencia nacional, de descalificación en contra de administraciones anteriores 
priistas por supuestas obras inconclusas y exhibieron videos como prueba de su señalamiento. Sin embargo, en sus 

cálculos olvidaron que en el caso del sistema de agua, parte de la obra que no se ejecutó correspondía a la 
administración municipal encabezada por el alcalde de ese entonces de extracción perredista, José Manuel Zúñiga 

Guerrero, y cercano a Xóchitl Gálvez. Las acusaciones no se detendrán ahí, en cada uno de los 84 municipios los panistas 

están buscando denuncias, inconformidades o algo que pudiera estar mal puesto para tratar de desacreditar a los priistas 
y recuperar parte de los 20 puntos que hoy tienen de desventaja en la lucha por el senado. En el caso de las denuncias, 

revivirán tres denuncias que se hicieron en su momento en contra de Mirna Hernández, candidata tricolor del 06 en 
Pachuca, cuando ésta se desempeñaba en la administración municipal. Así que sin propuestas, los panistas se jugarán 

prácticamente su última carta en la “guerra sucia” que ha inundado las pantallas en las semanas recientes contra el 
candidato presidencial, y que en Hidalgo podría tener el mismo resultado que a nivel central, fortalecer más que disminuir 

las candidaturas priistas. (Leonardo Herrera, página 04) 

Criterio-La Silla… El tan mentado debate 
 Los aficionados al futbol mexicano saben, por experiencia, que alrededor de un cásico suele haber más ruido que 

nueces. Que Chivas, América, Cruz Azul y Pumas jueguen entre sí no siempre garantiza un buen espectáculo. 

Lo mismo, digo yo, ocurre con los debates de los candidatos presidenciales. 

El próximo domingo quienes tengan ganas de ver cómo se enfrentan los cuatro aspirantes serán testigos de una batalla 
encarnizada en la que, con seguridad, todos atacarán a Enrique Peña Nieto y el abanderado del PRI-PVEM se dedicará a 

defenderse. 

Porque eso será el debate. Difícilmente veremos un intercambio serio de ideas o de propuestas. Tampoco veremos cómo 

los candidatos explican cuál es la diferencia entre su proyecto, y el de sus rivales. 

No. El domingo veremos cómo los candidatos sacarán de los archivos una serie de críticas y recriminaciones al trabajo de 

quienes comparten el foro con ellos. 

Espero estar equivocado, pero salvo que algunos de ellos realmente se desmarque de lo de siempre y hable de frente a 

los posibles electores, seremos testigos de una remambaramba (Perro Bermúdez dixit) en la que la meta no será lograr 
más votos, sino tumbarle puntos en las encuestas a los rivales. 

Y, además, quienes ganen los debates no siempre son los ganadores en las urnas. Ya en una ocasión había comentado 
que en la más reciente elección en Inglaterra en candidato que iba en tercer lugar barrió a sus rivales frente a las 

cámaras, pero se mantuvo en tercer lugar el día de los votos. ¿Habrá en México una diferencia? (Manuel Baeza, 
página 17) 
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El Reloj-La hora en punto: ¡Le voy al Tigres!  

La dictadura "democrática", instrumentada por los consejeros del Instituto Federal Electoral (IFE), derivó esta semana en 

reacciones de abucheo ciudadano. Los años gloriosos de esa institución pertenecen a tiempos pasados, y hoy, aunque 
muchos no terminan de aceptar-lo, los consejeros la han sumido en el desprestigio. De qué vale actualizar padrones, 

profesionalizar al personal, hacer campañas de fomento al voto o llamar a los ciudadanos para integrar el "ejercito" de la 
democracia el día de la elección, si los que conducen al Instituto, asumen el nefasto rol de "dictadorzuelos", para atentar 

en contra de las libertades y derechos ciudadanos. Separar a las entidades responsables de organizar los procesos 

electorales del Poder Ejecutivo, fue un logro que costó años, marchas y reclamos de ciudadanos, que recurrentemente 
pedían limpieza en los comicios. Es por ello que no deja de preocupar el extraño acercamiento entre el consejero 

presidente y los "inquilinos" de Bucareli, para que desde Gobernación, se someta a una televisora privada que no hace 
más que atender sus obligaciones como concesionaria. Esta vez, los Consejeros del Instituto Federal Electoral, son los 

más interesados en la transmisión del debate entre los aspirantes presidenciales y lo mismo ocurre con los promotores de 
la guerra sucia, que ven en la confrontación mediática una oportunidad para confundir a los ciudadanos. Y sin embargo 

estamos en las finales; al menos, la no-che de este miércoles, unos 25 mil aficionados se dieron cita en el estadio Hidalgo 

para presenciar el partido entre los Tuzos y las Agilas, en un encuentro donde el Pachuca, aún respira, pese al marcador 
adverso. Situación similar ocurre con el partido del próximo domingo, donde se definirá en Morelia la suerte de Monarcas 

y Tigres. En efecto, eso es lo que preocupa al IFE y a los políticos que sienten muy cercana la derrota en las urnas, el 
hecho de que no exista un reclamo social generaliza-do en contra de la liguilla o en específico, por la transmisión por TV 

Azteca del partido programado para el• próximo domingo. De boletas electorales El diseño de las papeletas que los 

electores utilizaremos para sufragar el uno de julio, será una medida con-tundente para dimensionar la verdadera 
estatura de algunos partidos que en los años recientes sobrevivieron gracias a las alianzas. Es un hecho que institutos 

como el PRD, el PAN y el PR!, no tendrán ningún problema para conservar el registro, por el contrario, los denominados 
partidos "pequeños", están en riesgo de perder la "franquicia". Es posible que el PVEM, el PANAL y hasta el PT logren 

atravesar el río, sin embargo, el denominado Movimiento Ciudadano, antes Convergencia, corre el riego de perecer 
"ahogado". (Edmundo Pineda, página 09)  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

:Que quienes lanzaron un clamor de auxilio son los empresarios y trabajadores de la industria textil en el estado, 

quienes piden que la misma sea reactivada pues la que alguna vez fue el motor de desarrollo económico en regiones 

como Tulancingo y Pachuca, ahora está en el olvido. Además, piden que los parques industriales no sean elefantes 
blancos como algunos en Huejutla y el Metropolitano, que están desperdiciados e inclusive algunos carecen de los 

servicios básicos. 

:Que a propósito del Día Internacional de la Libertad de Expresión nadie se acuerda de la ley para la protección 

del ejercicio periodístico en Hidalgo que propuso el diputado local Onésimo Serrano, se dice que la metieron a la 
congeladora por lo complicado del asunto, lo cierto es que fue calificada como una de las mejores propuestas a nivel 

nacional que contenía 12 de 26 puntos esenciales que conforman una ley perfecta. Ayer Veracruz fue nuevamente noticia 
por el asesinato de dos fotógrafos, muchos opinan que es tiempo que Hidalgo prevenga este tipo de acciones y que a los 

diputados no les tiemblen las manos para aprobar esta propuesta. 

:Que a quien le han salido bien las cosas en las últimas semanas es al titular de Obras Públicas de Pachuca, Víctor 

Bautista, pues a 100 días de la nueva administración capitalina ya puede presumir la apertura del andador comercial de 
la Preparatoria 1, la remodelación del Parque de Convivencia, la restauración de la fuente de la Glorieta de 

Insurgentes y ahora los trabajos conjuntos de restauración en la Plaza Constitución del Centro. A ese ritmo, la 

planeación y ejecución del Plan Municipal de Desarrollo parece que no tendrá ningún problema para la ciudad. 

:Que sigue la mata dando en el caso de gastos sin comprobar de los ediles ahora en la cuenta publica 2010; hoy se da a 
conocer el informe de la revisión que entregó Rodolfo Picazo titular de la Auditoria superior del Estado de Hidalgo, en 

esta ocasión son casi 580 millones de pesos . Hay quienes opinan que no debe extrañar que ex ediles sigan desfilando 

por las instalaciones de la Procuraduría estatal. 

(Redacción, página 03) 
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Milenio-Las Perlas… 

“Nuestras ventas han bajado mucho, alrededor de un 70 por ciento de un año para acá, y es debido precisamente a esos 
productos extranjeros que vienen muy sub valuados. Porque a veces llegan con precios de dos y hasta 20 pesos para 

entrar en el país” 

Mauro Maauad Salgado, presidente Canainve Hidalgo 

“Para nosotros es parte la devoción que tenemos, cuando iniciamos el trabajo siempre nos persigamos, siempre hacemos 

la cruz, eso tiene mucho significado para nosotros. Cristo fue crucificado y de ahí parte la creencia de nosotros” 

José López López, maestro albañil desde hace 42 años 

“En días pasados la Secretaría de Agricultura de Hidalgo reveló un secreto de Estado que se tenía y que es una clara 

muestra de que se ha sido negligente con el campo hidalguense” 

Francisco Chew Plascencia, dirigente de la Federación Independiente de Obreros Agricolas y Campesinos. 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice…  

que en Ixmiquilpan ayer se pudo ver a diversos promotores del programa federal 70 y Más recorriendo las calles de ese 
municipio haciendo promoción del programa en plena veda electoral. Al verse sorprendidos por la ciudadanía se dieron a 

la tarea de huir de inmediato, no sin antes llamar a la fuerza pública municipal, cuyos elementos amenazaron a la gente 
de manera arbitraria, acción que llevó a cabo de manera similar un grupo de guardias blancas, todos protegidos por el 

alcalde Cipriano Charrez. 

que los más contentos con el partido Tuzos-América del pasado miércoles no fueron los miembros del club pachuqueño, 
sino los policías estatales que se despacharon vendiendo lugares de estacionamiento en las rampas de acceso al estadio 
y en las avenidas aledañas al inmueble. Quienes lograron acomodo gracias al trabajo de los uniformados tuvieron que 

desembolsar entre 50 y 100 pesos por lugar. Ahora sí que hubo más goles afuera, que dentro del estadio. 

que José Eugenio Segura Marroquín, ex diputado local, ex funcionario de la SEPH, ex aspirante a la candidatura del 
PRI a la alcaldía de Huejutla de Reyes (entre muchos otros ex en su currículum) y actualmente enlace institucional del 

gobierno estatal en la región Huasteca, se ha servido con la cuchara grande al momento de colocar a familiares en 
cargos públicos de la coordinación de Servicios Regionales de Educación. Esa oficina, claro, está en Huejutla, y en ella se 

puede encontrar a sobrinos, cuñados y otros parientes, lo que tiene muy contrariada a la gente que siempre le ha sido 
fiel, pues sienten que no les corresponden. Como decía Pompín Iglesias II: ¡Qué bonita familia! 

que luego de que Elba Esther Gordillo se dejara retratar luciendo una bolsa de mano Louis Vuitton cotizada en 3 mil 
500 dólares, muchos en Hidalgo están al pendiente de ver con qué ajuares y accesorios saldrá a la calle la exlideresa 

local de la Sección 15, Mirna García López, actual candidata a diputada plurinominal por Nueva Alianza en la entidad. 

que bastante apurados se pudo ver a policías de Mineral de la Reforma haciendo labores de peritaje forzado para 

exculpar de un accidente a un camión de acarreo de materiales propiedad de Manuel Guerrero, compadre del alcalde 
Filiberto Hernández Monzalvo. Las gestiones de los uniformados fueron buenas, pues la víctima del incidente vial en 

un tramo cercano a Chavarría resultó ser el conductor de la camioneta que fue impactada por el enorme camión torton. 

(redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Tres fotoreporteros asesinados el Día de la Libertad de Prensa (redacción, primera 

plana) 
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Plaza Juárez-Dese por enterado… 

Semáforos, un lío en Pachuca 

Un lío, un verdadero lío es el que se presenta para quien transita por el bulevar Bonfil rumbo al Colosio, porque unos 200 
metros antes del entronque que conforman estas dos arterias, el tránsito se hace imposible, como consecuencia de 

semáforos que Dios sabe quién se dio a la tarea de programar. Sucede que para quien va en la ruta anotada, apenas si 
cuenta con unos segundos para intentar cruzar, dado que el verde no dura nada. Así las colas son gigantescas y la rabia 

de los conductores crece, al mismo ritmo que su neurosis. Esto no es privativo de la zona señalada, porque en una gran 

cantidad de lugares todos sabemos que los semáforos están mal programados. ¿Qué autoridad dice yo para hacer una 
revisión integral de los semáforos en Pachuca? 

Confirmado: Redes Ciudadanas, quietas 

Hasta con desplegado, los de las Redes Ciudadanas decidieron ya no jugarle al vivo y quedarse quietos, al menos 

aparentemente, en esta temporada de campañas políticas. Por supuesto todos sabemos que seguirán en su tarea de 
apoyar a SUS candidatos que van por el PAN en busca de un cargo de elección popular, y que para ello no dudarán en 

hacer uso de los recursos económicos que tengan a la mano. Pero por lo mientras, y luego de darse cuenta que la 

abanderada presidencial blanquiazul no gana ni con el apoyo de los alienígenas, mejor ponen freto a su actitud 
retadora…al menos en apariencia. 

Vea el debate 

Le sugiero siga de cerca el debate presidencial, con todo y que los amos de México dijeron que no lo pasarán en cadena 

nacional porque no les dejaría mucho dinero. Por cierto que en Pachuca desde hace mucho que el servicio de cable dejó 

de pasar la señal de TV Azteca, toda vez que les querían sacar lana por una señal que es abierta. Y por cierto que nadie 
extraña a estos sujetos. Pero le decía que vea el debate, escúchelo, esté atento. Como quiera es una oportunidad de 

conocer lo que piensan uno frente a otro. 

(redacción, página 03) 

Vía Libre-Del Tingo al Tango… 

Del Tingo 

Se acerca el 14 de mayo y viene la ceremonia en que se recuerda la Matanzas de los Nicolases en Huizotlaco, Atlapexco 
en 1977, celebración central del Frente Democrático Oriental de México Emiliano Zapata (FDOMEZ) hoy en manos de un 

grupo que se resiste a cambiar y que quiere conservar el control de las comunidades y la lucha indígena con métodos 
rebasados. 

Al Tango 

Ya se vaticina que el discurso será el mismo, lo dirán los mismos y este año si acaso se animarán a decir que fue un 
complot orquestado por el gobierno, la versión de que Alejandro Hernández Dolores su mítico líder murió, porque ellos 

aseguran que no es así, pero nadie lo ha visto, así que dos a uno que será el mismo discursos y el mismo tema, aunque 

las luchas sean vigentes. 

(Alberto Witvrum, página de internet) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Eleazar García: El bono democrático del titular del Ejecutivo en la capital de Hidalgo crece cada día, lo anterior 
porque García Sánchez se consolidó como un interlocutor serio y confiable entre todas las fuerzas políticas integrantes del 

cabildo, lo cual permite que impere la voluntad de trabajo a favor de todos los pachuqueños antes de los intereses 
políticos o de grupos.  

Abajo-Donaciano Millán: Las inconformidades generadas por la labor realizada del coordinador de Seguridad Pública 
en la entidad van en aumento, lo mismo que el robo a casa habitación y hurtos de autopartes. Por ende, las quejas por la 
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inseguridad son constantes, específicamente en zonas de Pachuca, pero también en otros municipios porque no existe 

una cobertura adecuada en ese rubro para finiquitar los pendientes.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

RECURSOS 

Pocos saben que en breve el ayuntamiento de Pachuca recibirá recursos federales extraordinarios por un 
aproximado de 600 millones de pesos, que serán destinados para obras públicas. La inversión está a pocas 

horas de ser anunciada, ya que representa más de un año de presupuesto para la presidencia municipal 

capitalina. Las gestiones del alcalde Eleazar García Sánchez y sus colaboradores fueron fundamentales para conseguir 
el recurso y más durante un año en que la restricción a inversiones en infraestructura está en pleno. 

ARREGLO 

Pronto fue resuelta la huelga ocurrida en los Colegios de Bachilleres del estado, Cobaeh, gracias a la 
disposición del sindicato de trabajadores y las autoridades. El paro del miércoles quedó solucionado luego de la 

instalación de una mesa de diálogo encabezada por el director del subsistema educativo, Alberto Islas. La revisión de los 
distintos puntos del pliego petitorio se extendió largas horas pero la dirección estatal del Colegio de Bachilleres confirmó 

que existe disposición y capacidad para responder a las demandas de incremento de días de aguinaldo, principal reclamo 

del personal. Nuevamente, el respaldo del subsecretario de educación, Rolando Durán, fue determinante para que la 
huelga sólo dudara un día y este jueves todos los planteles del Cobaeh regresarán a labores normalmente. 

HERMETISMO 

En la Escuela Primaria Jacobo Zaga, de Mineral de la Reforma, fue denunciado un supuesto desfalco en las cuotas 
escolares por parte de integrantes de la Asociación de Padres de Familia; hasta el momento el director del 

plantel, Luis Ignacio Hernández, mantiene total hermetismo en este asunto y no ofrece a los padres de 
familia la menor información del hecho. Mientras tanto, nombró a otras personas como encargados de la mesa 

directiva. Los tutores esperan que diga pronto en qué utilizan los recursos económicos, ya que no se ve ningún avance 

en dicha escuela. 

 (Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  
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